

MEDIO: W RADIO
NOTICIERO: ASI LAS COSAS
FECHA: 03/SEPTIEMBRE/2021

Fitch Ratings y Moody's tienen como basura el bono de deuda de Pemex

GABRIELA WARKETIN: Varios temas, querido Enrique Quintana, un poco lo que dibuja, la perspectiva que dibuja el secretario de Hacienda para el 2022. A ver, cuéntenos primero dónde fue, cómo fue, qué fue lo que sucedió.

ENRIQUE QUINTANA: Bueno, es su primera presentación en sociedad, digamos, porque había exclusivamente participado de modo público y semipúblico, más bien en la plenaria de Morena, pero no había hecho otro tipo de apariciones.

Ayer Moody's, esta agencia calificadora, organizó un seminario económico y ahí participó el secretario de Hacienda en este seminario organizado por Moody y pues obviamente era muy esperada su participación porque no ha tenido otras. Cuando ya es la décima, pues o es tan novedoso, pero siendo la primera, siempre hay mucha expectativa.

Y en este seminario planteó algunos elementos del paquete económico 2022, que será entregado el próximo miércoles a la Cámara de Diputados. Entonces lo que dice es que, primero, no será solamente de 2022, sino va a contener una perspectiva para 2024, es decir, va a ser prácticamente un paquete trianual.

Y a lo que va a apuntar, es que va a tratar de mantener la estabilidad en las finanzas públicas. Como quien dice, no esperen grandes sorpresas e ese paquete, sino que esencialmente va a ser como se denomina inercial, es decir, va a seguir las inercias de los años anteriores.

Pero hay un tema que preocupa mucho al mundo financiero y particularmente a las calificadoras, que era el público que tenía ahí el secretario, que es el asunto de Pemex.

Pemex, ya lo hemos contado en muchas ocasiones, ha tenido una situación financiera muy complicada, de hecho dos calificadoras, Fitch Ratings y Moody's, justo esta calificadora que organizó el seminario, ya lo tienen digamos como bono basura, el bono de deuda de Pemex, ya le pusieron una calificación de reprobado.

Entonces hay preocupación y entonces lo que el secretario señaló es que el gobierno federal se va a hacer cargo de apoyar financieramente a Pemex. De modo informal, porque nunca se notificó formalmente, los vencimientos de la deuda de Pemex están siendo asumidos por el gobierno federal.

Pero no solo eso, no solamente se hace cargo de las deudas, de los pagos de la deuda de Pemex, también la inversión de la famosa refinería de Deer Park, la que México terminó de comprar en Houston, en Texas, por 596 millones de dólares, no la va a pagar Pemex, la va a pagar el gobierno federal.

Y también, de ser necesario, habrá más recursos para capitalizar, para aumentar el capital de Pemex y que pueda desarrollar más actividades vinculadas con la industria petrolera.

Entonces es una buena noticia por un lado y mala por el otro. Buena porque elimina el riesgo de que se deteriore todavía más la situación de Pemex, que la empresa está en complicaciones. Y mala porque el dinero sale de algún lado, no se inventa, entonces si se le va a dar una mayor cantidad de recursos a Pemex, pues va a ser necesariamente porque algún área del gobierno, algún programa, alguna dependencia, eventualmente va a tener menos recursos, eso es lo que significa.

Sin embargo, es un mensaje importante porque no había certeza, digamos, de que con el nuevo secretario para el próximo año se mantuviera este respaldo del gobierno federal a la petrolera y pues ya se confirmó que así va a ser, que el gobierno federal seguirá acercándose a Pemex.